



La «Chambre introuvable»

est la chambre des députés élue les 14 et 22 août 1815, au début de la Seconde Restauration ; elle comporte une majorité de députés royalistes, dits « ultras ». L'expression « chambre introuvable » est attribuée à Louis XVIII, pour déclarer qu'il n'aurait pu rêver d'avoir une assemblée aussi favorable à son trône. En fait, le régime va très vite être confronté à cette chambre extrémiste, « plus royaliste que le roi », qui tente d'imposer une orientation contre-révolutionnaire, dont Louis XVIII (qui vient de prendre le régicide Fouché parmi ses ministres) sait qu'elle est vouée à l'échec.

La chambre introuvable siège à partir du 7 octobre 1815. Elle est suspendue en avril 1816 et dissoute le 5 septembre. La nouvelle assemblée sera plus libérale.

Les personnages



Le duc de Richelieu (Paris 1766 - Paris 1822)

Armand-Emmanuel du Plessis, duc de Richelieu, officier et diplomate. Sous le règne de Louis XVIII, il succède à Talleyrand comme Président du Conseil des ministres et ministre des Affaires Etrangères (septembre 1815 - décembre 1818) puis (février 1820 – décembre 1821) où il succède à Decazes.